



2学期終了に当たって

校長 桑 内 寿 則

晩秋に暖かい日が続き、今年は雪の少ない穏やかな冬になるのではという淡い期待は、月初めからの例年以上の降雪に消され、窓の外にはいつもの年と変わらない北国らしい凜とした冬景色が広がっております。

大雪による臨休はありましたが、本日をもって83日間の2学期を無事に終了することができました。9月の学校祭では、生徒たちの生き生きと活動する様子をご覧いただくことができました。とくに合唱コンクールでは、各学級が思いを一つに、懸命に取り組んでいる姿が見ている人の心を動かし、会場にいた全員が特別な時間を過ごすことができました。生徒たちの「団結力」、「実行力」、「表現力」の向上はその後の学校生活に十分生かされています。2学年の職場体験学習等、総合的な学習の時間における探究活動や生徒会活動を通して、それぞれの学年が、大きく成長することができた学期となりました。

また、過日行いました「教育活動に関するアンケート」にたくさんのご回答いただき誠にありがとうございました。皆様からのご意見は、本校教育活動への期待と受け止め、冬休みに全職員で分析・考察し今後の教育活動改善に生かしていきたいと考えております。詳細については、1月にお知らせする予定です。

さて、先日、発表された今年の漢字は大方の予想通り「熊」でした。報道で取り上げられない日はなかったのではないかというほど今年は話題になりました。農作物の被害に加えて、人に危害を加える事件が増えたように感じます。抜本的な対策が望されます。幸い、本校では昨年度クマの危険性から中止せざるをえなかった1学年の自然体験学習については危機管理の観点から当初の計画から内容を変更し、無事に実施することができました。クマに関する報道では、生息数の増加や生息エリアの拡大など様々な状況分析に加えて、一部で、関係自治体に心ない極端な意見が寄せられ、業務に支障が出ているとの報道もありました。

物事には様々な見方・考え方があります。学校においても、白黒はっきりしないことに答えを求められる場面が多々あります。現実の場面では「解決策」や「納得解」、「最適解」など、そうそう簡単に見つかるものではありません。とくに、悩んだり、困ったりしながら成長している生徒たちの日常はそんなことばかりです。そんなときに大切なのが「0」か「100」かに陥らないこと。見方によっては「□□」だけど、立場を変えると「△△」だね、「◇◇」かもしれないなどと考えます。「白か黒か」が「グレー」にも見えてきます。生徒たちも、もちろん私たち教職員も。そうすることで、より生徒たちの成長に寄り添っていけるのではないかと考えます。クマの話に戻ります。クマと共存できる社会の構築という理想は忘れずにいたいなと思います。

終業式では冬休みに向けて、「新しい年を迎えて、気持ちを新たに、これまでの生活を振り返り、将来への希望をもってください。その達成のための具体的な目標についても考えてください。そして、努力の第一歩を踏み出してください。」と話をしました。ご家庭においても、「2学期の成長や、将来の希望、これから目標、そしてそのための具体的な努力」などについてぜひ話題にしていただきたいと考えます。

今年も残すところわずかとなりました。保護者の皆様には本校の教育活動、PTA活動等に対して、多大なるご支援とご協力をいただき感謝いたします。令和8年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。

3年生で入試模試が行われました。(12/5)

3年生を対象に、入試本番を意識した模試を実施しました。今回は、ふだんの教室とは異なる会場で受検することで、入試当日の雰囲気に近い環境を体験し、場慣れを目的とした取り組みとなりました。生徒たちは緊張感のある中でも落ち着いて問題に向き合い、時間配分や心の整え方など、各自が本番を意識した姿勢で取り組む様子が見られました。

今回の経験を通して、知らない環境でも自分の力を発揮できる準備が進み、入試本番に向けて大きな一歩となりました。

今後も生徒たちが自信をもって受検に臨めるよう、継続して支援してまいります。



カーリング授業が行われました。

本校では、体育の学習の一環として、全学年でカーリング授業を実施しています。地域で親しまれているスポーツを教材として取り入れることで、生徒たちが身近な文化に触れながら体を動かす機会をつくることを目的としています。授業では、ストーンをまっすぐ滑らせるコントロールの難しさや、チームで作戦を立てる楽しさを体感し、どの学年の生徒たちも積極的に活動する姿が見られました。地域の特色を生かした教材を活用することで、体育の授業がより親しみやすく、学びの広がりを感じられる取り組みとなりました。今後も地域と連携した教育活動を進めてまいります。



中高連携授業（ドローン体験）

技術科の授業の一環として、中学1・2年生を対象に名寄高校情報技術科の生徒の皆さんを講師に迎えたドローン体験学習を行いました。高校生からドローンの仕組みや安全な操作方法を学び、実際の操縦にも挑戦しました。生徒たちは興味をもって取り組み、技術の学習がより身近に感じられる機会となりました。



明日から冬休みです。

明日から24日間の冬休みが始まります。生徒たちは学校の決められた日課から、各ご家庭の生活リズムに合わせた時間を過ごすことになります。3学期のスタートをスムーズに迎えるためにも、規則正しい生活を送ることができるよう各ご家庭において配慮をお願いいたします。冬休みは、何かにまとまった時間を使うことのできるチャンスです。ぜひ有意義な時間となるよう期待しております。なお、冬休み中に何かありましたら学校(2-2147)までご連絡ください。

1月の行事予定



- ~15日(木) 冬季休業
- 16日(金) 3学期始業式
- 19日(月) 3学年学年末テスト
- 20日(火) 名寄市教育研究集会
(4時間授業・給食あり)
- 21日(水) 校内研修
- 23日(金) 2学年アクティブ車いす体験学習
英語検定
- 26日(月) 職員会議

本校ホームページメニューに「保護者の方へ」を新設しました。

「安心メールによる欠席・遅刻連絡」や「よくわかる!名寄中学校」のPDFを掲載しています。ご活用ください。



ホームページ
QRコード